



Nuestras
raíces AA

Boletín institucional
09 - 12|2022
Vol. 7, núm. 3

CENTRAL MEXICANA DE
SERVICIOS GENERALES DE
ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS, A.C.



**Presencia de Archivos Históricos
en la 13.^a Convención Nacional**

Foro a Profesionales

**Alcohólicos Anónimos
en México. Segunda parte**

**Semblanza de la Llegada
de Alcohólicos Anónimos a Zihuatanejo
Breve Reseña (Tercera y última parte)**

Marca registrada ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial.
Registro en trámite.

Órgano digital de información y servicio del departamento de archivos históricos, publicado cuatrimestralmente por la Oficina de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos en México.

Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos, A. C.

Calle Huatabampo núm. 18, colonia Roma Sur, C. P. 06760, alcaldía Cuauhtémoc, Ciudad de México; apartado postal 2970, C. P. 06000
tels.: (55) 52 64 25 88, (55) 52 64 24 06, (55) 52 64 24 66

Sitio web
<http://www.aamexico.org.mx>

Se publica en el sitio web de Central Mexicana, para su descarga gratuita.

Gerente de la OSG:
Ing. Alberto Juárez García

Jefe de Archivos Históricos:
Sr. José Sergio Arista Muñoz

Editor responsable:
Lic. María Elena Dorantes García

Corrector de estilo:
Mtro. Carlos Alberto Ortiz Ortiz

Diseño gráfico:
LDG. Adrián Olivier Silis

Vol. 7, núm. 2/09-12/2022

El presente boletín está dirigido a miembros de Alcohólicos Anónimos.

Su uso es transmitir datos históricos de la comunidad, protegiendo el anonimato de los participantes alcohólicos citados, para enriquecimiento de la misma. Su contenido no transgrede en forma alguna nuestra tradición de anonimato ante los *medios de comunicación pública* (radio, televisión, Internet, etcétera).

Presencia de Archivos Históricos en la 13.^a Convención Nacional

Los días 3, 4 y 5 de marzo del año en curso, se llevó a cabo, en el Estadio Jalisco y en las instalaciones del Auditorio Benito Juárez de la ciudad de Guadalajara, la 13.^a Convención Nacional de Alcohólicos Anónimos, en la cual miembros expositores de nuestra querida agrupación compartieron diversos temas de interés para nuestra comunidad.

Esta fue la segunda fiesta espiritual que se celebró en esa entidad federativa, donde integrantes de los comités de Archivos Históricos de la Junta de Servicios Generales y de Conferencia estuvieron presentes en el *stand* de archivos históricos, conjuntamente con personal de los departamentos de Archivos Históricos y Redes y Sistemas.

Es conveniente mencionar aquí que, debido a la recomendación que dice: «A la Junta de Servicios Generales, por los conductos adecuados, gire instrucciones a quien corresponda para que el comité de Archivos Históricos de la Junta de Servicios Generales tenga presencia en las Convenciones Nacionales», varios de los integrantes del comité asistieron a este magno evento.

Los integrantes que asistieron por el comité fueron los siguientes: Sr. Vicente S., coordinador del comité de Archivos Históricos de la Junta; Elizabeth Á., coordinadora del comité de Conferencia y delegada del área Guanajuato Centro; Miguel Ángel A., director custodio; Rolando S., director



no-custodio; Jorge M., director no-custodio y Alberto A., miembro de *staff*. Por el departamento de Redes y Sistemas asistieron el Ing. Julio García Villanueva, jefe del departamento, y Jorge Gutiérrez Limón, auxiliar; y por el Archivo Histórico y Museo, Isabel Manjarrez, auxiliar, y Sergio A., jefe de departamento.

A esta Convención asistieron compañeros de las 83 áreas del país y de aproximadamente diez estructuras de otros países. Este año se contó entre los asistentes con visitantes distinguidos, como el gerente de la Oficina de Servicios Generales de Estados Unidos y Canadá, quien durante su participación mencionó «...que el mundo es un lugar mejor gracias a Alcohólicos Anónimos». Adicionalmente dijo: «Pero nosotros no nos llevamos el crédito, el crédito le pertenece a nuestro Poder superior. Todo esto que está aquí es el milagro de Alcohólicos Anónimos, todo esto sucede aquí, reunidos, para celebrar la sobriedad. Disfruten de esta Convención, ¡qué viva Alcohólicos Anónimos!». Otro visitante distinguido que participó fue el presidente de la Junta de Servicios Generales de la hermana República Argentina.

El C. P. C. Everardo Domínguez Landa, presidente de la Junta de Servicios Generales de la Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos, A. C.,

expresó emotivas palabras de bienvenida a los convencionalistas, en las que mencionó: «Es un gusto enorme poder darle la bienvenida a toda nuestra comunidad de Alcohólicos Anónimos, porque es un momento de espiritualidad; es un momento donde el concepto de unidad se hace real para la comunidad; es el momento en que realmente nos consideramos personas que queremos sentirnos bien, tener un mejor modo de vivir; es el momento donde realmente decimos con orgullo: “Somos integrantes de los Servicios Mundiales de Alcohólicos Anónimos”».

A continuación, el secretario de salud del Estado de Jalisco, Fernando Petersen Aranguren, hizo la declaratoria inaugural de la 13.^a Convención Nacional, durante la cual mencionó que el alcoholismo «trae consecuencias catastróficas en lo físico, en lo mental, en lo emocional, en lo económico, en lo espiritual y en el ámbito social de la persona que lo padece». Mencionó además que «de acuerdo a la Organización Mundial de la Salud, el uso nocivo de alcohol puede causar más de 200 enfermedades y trastornos». Invitó a unir esfuerzos en la prevención contra el alcoholismo para enfrentar esta enfermedad que afecta a la sociedad en general. También hizo mención del papel que juega la Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos como aliado para combatirla.



Otro momento destacado fue cuando se hizo entrega del libro *Alcohólicos Anónimos*, edición especial 3 500 000, distribuido por la Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos, A. C., al Dr. Gady Zabicky Sirot, comisionado nacional contra las adicciones; acto que representa un símbolo en la literatura de AA en nuestro país. Es conveniente mencionar que una edición facsimilar del mismo será integrada en breve al acervo del Museo Nacional de Alcohólicos Anónimos «Nuestras Raíces», gracias a la generosa donación que hizo el coordinador del comité de Literatura de la Junta de Servicios Generales.

El tradicional desfile de áreas por región, integrantes de la Junta de Servicios Generales y personal de las oficinas de la Central Mexicana resultó altamente vistoso por el sentido de identidad y pertenencia que ocasiona el recorrido de los delegados con sus respectivas pancartas, así como el mencionar los nombres de sus custodios de región, el del personal de las oficinas y el servicio que proporciona cada uno, durante el cual recibieron calurosos aplausos y manifestaciones de apoyo de los asistentes.



La jornada concluyó con el encendido de la Llama de Unidad, la Ceremonia de la Candela, los fuegos artificiales y un video de la canción *Vive* de Napoleón, coreada por todos los asistentes.

El segundo día, las actividades del comité se concentraron en el auditorio Benito Juárez, donde se instaló el *stand* del comité de Archivos Históricos. Los recursos utilizados en el mismo (muestra histórica, pantallas con videos de convenciones anteriores y tótems digitales con trivias, conteniendo, preguntas por región e información general de AA) resultaron atractivas e interesantes para los asistentes, pues las personas se acercaban en nutridos grupos para ver los documentos incluidos en la muestra, tomarse la foto del recuerdo y/o participar en las trivias, formando filas de una extensión considerable.



La muestra histórica incluyó documentos e imágenes, entre las que podemos mencionar la revista *Saturday Evening Post* de marzo de 1941 (original), en la cual se publicó el artículo de Jack Alexander; la fotografía de Ricardo (Dick) P., cónsul honorario de México en Cleveland, quien organizó la primera junta de información pública en el país, el 18 de septiembre de 1946; la fotografía de la Sra. Francisca González y Gilberto M., esposa y pionero de AA en Monterrey, N. L.; una imagen de la casa ubicada

en Gómez Farías núm. 68, departamento 208, en donde inició el grupo «Ciudad de México», el 25 de septiembre de 1946; una fotografía del Dr. José González Varela, amigo de AA, quien propició el inicio del grupo «Hospital Central Militar», el 16 de diciembre de 1956, primer grupo institucional en nuestro país; banderín del grupo «Panteón Florido», y una copia de la carta de Bill W., dirigida a Joaquín E., en donde confirma su visita a Yucatán en 1959.

Asimismo, se incluyeron los siguientes documentos de áreas: «50 años de luz y esperanza. Alcohólicos Anónimos en Oaxaca»; «Alcohólicos Anónimos en San Luis Potosí, 1962-1984, 2.^a edición, diciembre 2007»; «Cuando la luz de esperanza brilló. 50 años de una vida de amor y gratitud. Historia de Alcohólicos Anónimos en Chiapas»; «Alcohólicos Anónimos en Nuevo León, 2017»; «Esta es nuestra historia. Archivo Histórico área Nayarit»; «Un paso más hacia el futuro, área Norte D. F. en sus primeros 25 Años»; «Historia de los Servicios Generales en Jalisco» e «Historia del distrito de Valle de Santiago, Guanajuato».





En cuanto a la participación de México en eventos internacionales, se consideraron documentos de la VI Reunión Iberoamericana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos, 1989 y de la XXI Reunión de Servicio Mundial, 2010, ambos celebrados en nuestro país. Otros documentos de la muestra fueron el libro *Alcohólicos Anónimos*, 65 aniversario; un volumen del libro *Alcohólicos Anónimos*, en sistema braille, y fotografías de la 2.^a Asamblea Mexicana y del edificio de la primera sede de la Oficina de Servicios Generales, sita en Gabriel Leyva

núm. 26, despacho 305, en la Ciudad de México. Respecto a Convenciones Nacionales anteriores, se incluyeron documentos de la 1.^a, 3.^a y 6.^a, además de videos de convenciones anteriores que se visualizaron en las pantallas del *stand*.

Los asistentes, durante su visita al *stand*, hicieron múltiples preguntas sobre los matices históricos de los documentos contenidos en la muestra histórica, haciendo diversos recorridos durante el tiempo que estuvo en exposición. Se puede considerar que el *stand* de Archivos Históricos cumplió su objetivo, ya que la concurrencia al mismo fue considerable; incluso se realizaron algunas breves entrevistas a diversos veteranos a pesar de la algarabía que rodeaba el ambiente.

En el *stand* de Archivos Históricos se llevó a cabo la ceremonia de entrega de la placa de reconocimiento al compañero Armando E., integrante del grupo «Uniendo Esfuerzos», del primer distrito del área Zacatecas Sur, quien resultó ganador en la convocatoria que se hizo para elegir el logotipo del Museo Nacional de Alcohólicos Anónimos «Nuestras Raíces». Reconocimiento que fue entregado al Sr. Javier F., delegado del área, quien expresó emotivas palabras de agradecimiento.



En esta ceremonia participaron el Sr. Vicente S., coordinador del comité de Archivos Históricos de la Junta de Servicios Generales; la compañera Elizabeth Á., coordinadora del comité de Archivos Históricos de Conferencia y delegada del área Guanajuato Centro; Jorge M., integrante del comité; y Sergio Arista, responsable del departamento de Archivo Histórico. Todos agradeciendo la valiosa aportación del compañero Armando y la participación del delegado del área Zacatecas Sur.

No podía faltar la presencia de diversos veteranos a los que hay que agradecer su compromiso con Alcohólicos Anónimos, entre los que se encontraban José Luis C., asistente a la 1.^a y 2.^a Asambleas Mexicanas por el estado de Michoacán; Juan D., de la Ciudad de México, quien participó en la organización de la 1.^a Convención Nacional; y José L., asistente a la 1.^a Convención Nacional, quien se presentó con su gafete personal.

Se logró entrevistar brevemente a tres veteranos del área Jalisco Oriente: Francisco J., con una sobriedad de 48 años; Roberto E., con 42 años; y el compañero Álvaro, con 51. Asimismo, se entrevistó al compañero Jesús, secretario de archivo histórico del área Yucatán Uno, con una sobriedad de 38 años. Estos veteranos conocieron personalmente a varios de los pioneros de sus respectivos estados. Es conveniente hacer mención también de que afuera del estadio tuvimos la oportunidad de platicar con Joel Antonio P., exdelegado del área D. F. Norte, concertando una entrevista posterior, quien participó en la reconstrucción de la región Centro Oriente. Como se puede ver, el cariño hacia nuestra agrupación continúa por parte de nuestros venerables veteranos.

El último día en la 13.^a Convención Nacional, se presentó una obra representada por actores profesionales que

hicieron los papeles de Bernard Smith, Bill W. y Lois, en la que se hizo referencia a la Quinta Conferencia Anual de Servicios Generales, cuyos delegados estuvieron presentes en la Convención Internacional en St. Louis, Missouri, en el vigésimo aniversario de la fundación de AA, en la que se adoptó la resolución que autoriza a la Conferencia para actuar a nombre de Alcohólicos Anónimos y para convertirse en la sucesora de sus cofundadores. El actor que representaba a Bill W. leyó la resolución que se presenta a continuación como una cita de la obra intitulada *Domingo a las cuatro de la tarde*.

«Nosotros, los miembros de la Convención del Vigésimo Aniversario de Alcohólicos Anónimos, reunidos en San Luis, en julio del año 1955, consideramos que nuestra comunidad ha llegado a su mayoría de edad y está en capacidad de tomar posesión completa y permanente de los Tres Legados de nuestro patrimonio de AA, los legados de Recuperación, Unidad y Servicio».

La clausura del evento fue realizada por el C. P. C. Everardo Domínguez Landa, presidente de la Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos, A. C.

Foro a Profesionales

Por su importancia, es conveniente mencionar que, en las instalaciones del Hotel Riu de la ciudad de Guadalajara, el día 2 de marzo del año en curso, previo a la 13.^a Convención Nacional, se celebró el tradicional Foro a Profesionales, durante el cual se firmó el nuevo «Convenio de concertación de voluntades con la Comisión Nacional contra las Adicciones (CONADIC)», en el cual estuvieron presentes diversos profesionales integrantes y aliados de nuestra agrupación. El foro fue realizado en el marco de actividades del comité de Relaciones Públicas Operativo para la 13.^a Convención Nacional.



Alcohólicos Anónimos en México. Segunda parte.

Breve Reseña

(Tercera y última parte)

Antonio M.



CAPÍTULO III LA RECONSTRUCCIÓN

- En julio de 1986, el área D. F. Norte decidió recibir los servicios de parte del consejero de la zona Centro Poniente y, previo plan, acordó reconstruir las áreas D. F. Centro, D. F. Sur, México Norte y México Oriente Uno. Para este trabajo, los distritos que se unieron al área, regresarían a su lugar de origen: de los 27 distritos existentes se conformaron las áreas.

Área D. F. Centro

- El área Centro del DF reinició sus actividades el 26 de octubre de 1986. Eligió a su mesa de servicio y delegado, y dio continuidad a los Servicios Generales, vitales en la transmisión del mensaje.
- Esta área se conformó con ocho distritos que prestó el área D. F. Norte y uno que no se separó. Se estructuró con los siguientes distritos: Distrito Uno, en Naucalpan; el dos, en la colonia Progreso Nacional; el tres, por el Hospital de La Raza; el cuatro, en la Cuchilla del Tesoro; el quinto, en la colonia Gertrudis Sánchez; el sexto en La Villa; el séptimo, en la colonia Pro-Hogar; el octavo, en la colonia 20 de noviembre; y el noveno, en Río Consulado y Calzada de Guadalupe. Nueve distritos en total. La intención era que los distritos prestados regresaran a su área D. F. Norte cuando el área D. F. Centro se conformara.

CAPÍTULO III LA RECONSTRUCCIÓN

Área Oriente-Uno

- El área Oriente-Uno integró su mesa de servicio y delegado nacional, también el 26 de octubre de 1986. Esta área se reestructuró con los distritos 25 y 26, que en ese momento eran del área D. F. Norte. Uno de ellos también se reconstruyó y quedaron tres distritos para nombrar servidores y reconstruir el área.

Área México-Norte

- El área Norte del Estado de México, inició sus trabajos el día 15 de agosto de 1986, lo que también dio como resultado la formación de su comité de área y el nombramiento de su delegado nacional. Para conformar el área México Norte, fueron cinco distritos: el 9.º, 14.º, 15.º, 23.º y 28.º, que posteriormente se convirtieron en el 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, y 5.º; el 6.º salió del 2.º y el 7.º se conformó con tres grupos que se unieron en Ciudad Cuauhtémoc. Todos estos distritos eran del Área D. F. Norte.

La última área en formarse fue el área Tlaxcala, varias áreas de la región apoyaron para su formación especialmente nuestra área a través del custodio Joel Antonio P.



CAPÍTULO IV TRANSMITIENDO EL MENSAJE

- Se aprueban las juntas directivas.
- Derechos de autor y registro de marcas.
- Apadrinamiento al país de Cuba grupo «Sueño».

- México Oficina Central de Información de la REDELA.
- Convenios de colaboración proyecto de 6 000 grupos institucionales, por parte del Doctor Othoniel Nava.
- Semana Nacional Compartiendo Esfuerzos.
- V Convención Nacional en Ciudad Universitaria «Unidad hoy, Unidad siempre».

- Fallece Irma Reyes (esposa del mayor Joaquín B.).
- VI Convención Nacional en Acapulco «Transmítelo con el corazón».
- VII Convención Nacional Mazatlán «Unidos por los que vendrán».



CAPITULO V NUEVO SIGLO NUEVO RETO A.A. NUNCA SE RENDIRÁ.

NUESTROS PRESIDENTES

- Jesús Ocampo Bourely
- Víctor Manuel Bárcenas
- José Manuel Castrejón Vacío
- José Alfredo Hernández Linares

SURGEN LOS TALLERES COMO HERRAMIENTA PARA TRABAJAR LOS PRINCIPIOS EN LOS TRES LEGADOS:

- Taller del libro grande (una guía para mi recuperación)
- Taller de las tradiciones (segundo legado como vivir y trabajar unidos)
- Taller de acción y liderazgo
- Taller del manual y los doce conceptos.

CAPITULO V NUEVO SIGLO NUEVO RETO A.A. NUNCA SE RENDIRÁ.

- Acuerdo con PEMEX en el año 1997 se formaliza como convenio en el año 2005.
- Convenio con el IMSS se firma el 18 de enero del 2009, (antes acuerdo de voluntades).

COMITÉS TRANSITORIOS:

- Comité de Unidad Nacional
- Comité de Regionalización de
- Comité de Manual de Servicio.

- VIII CONVENCION NACIONAL Cancún "AA: Esperanza de vida" 2003
- IX CONVENCION NACIONAL Guadalajara "AA: Una obra de amor y Servicio"



**CAPÍTULO V NUEVO SIGLO NUEVO RETO
AA NUNCA SE RENDIRÁ**

— Reunión Mundial de Servicio (octubre 2010 en el hotel Camino Real Polanco).
— Lema «El apadrinamiento nuestra responsabilidad».
— Plan Nacional de Crecimiento Sustentable.

— Fortalecimiento de grupos, servidores, liderazgo, automantenimiento.
— 25 de septiembre de 1946, fecha de apertura del «México City Group».
— Acuerdo de crear el comité de Política General.

— Reuniones con coordinadores de Oficinas Intergrupales y delegados a la Conferencia.
— Apadrinamiento a países en el año 2010.
— Cuba, Chile, República Dominicana, Colombia y Venezuela.

**CAPITULO V NUEVO SIGLO NUEVO RETO
A.A. NUNCA SE RENDIRA**

Bienaventurados los compañeros que en sobriedad se nos han adelantado en el camino, porque murieron estoicos e íntegros con las botas puestas, demostrando que AA hace hombres y mujeres de verdad. Una oración para ellos que dice solamente GRACIAS.

"Cuánto mejor habría sido si hubiera sentido gratitud en vez de satisfacción de mi mismo, gratitud por haber padecido una vez los sufrimientos del alcoholismo, gratitud por el milagro de recuperación que la Providencia había obrado en mí, gratitud por el privilegio de servir a mis compañeros alcohólicos, y gratitud por los lazos fraternales que me unían a ellos en una camaradería cada vez más íntima, como muy pocas sociedades humanas conocen. Era verdad lo que me dijo el cura: Su infortunio se ha convertido en buenaventura. Ustedes los AA son gente privilegiada".

Bill W.

Semblanza de la llegada de Alcohólicos Anónimos a Zihuatanejo *(Tercera y última parte)*



Alcohólicos Anónimos y los Servicios Generales

Fredy



Alcohólicos Anónimos ha tenido que fortalecerse como institución y su trabajo va encaminado a ofrecer un servicio al alcohólico que aún sufre. Por tal motivo, al

iniciar el programa de AA en Zihuatanejo, había un total desconocimiento de las formas y procedimientos de cómo se desarrollaban las informaciones públicas, el trabajo en los hospitales y en las cárceles, por lo que se nombraba de forma provisional a algunos compañeros para que llevaran el sentir, pensar y obrar de los grupos que había en ese tiempo. Por ello se tenía que asistir a diversas ciudades de nuestro estado para llevar y traer la información que ayudara a extender el aporte de nuestros Tres Legados de Alcohólicos Anónimos.

Con tales propósitos, se desplazaban a las ciudades de Iguala, Taxco, Chilpancingo, Chilapa, Acapulco y de la mayor parte de las poblaciones de nuestro estado, principalmente a entrevistarse con servidores de otros niveles con quienes, teniendo las mismas metas, intercambiábamos experiencias acerca del servicio y unidad en Alcohólicos Anónimos.

Los grupos de Zihuatanejo han pertenecido a los 6.º, 11.º y 16.º distritos, encontrándose sus sedes en Petatlán, y siendo sus representantes diversos militantes de los grupos en esta región del sur.

Por desconocimiento personal, ofrezco disculpas por no recordar los nombres de todos los miembros del comi-

té que brindaron su dinero, tiempo y esfuerzo al engrandecimiento de nuestro programa.

Obedeciendo a las recomendaciones de nuestra literatura y de nuestros servidores máximos a nivel estatal y nacional de ser más ágiles y efectivos en las diferentes actividades de servicio que se realizaban. Así fue como se fueron estructurando y reestructurando las zonas geográficas de nuestros distritos y áreas, correspondiéndole a nuestro municipio los trabajos dentro del 1.^{er} distrito, con sede en Zihuatanejo, que pasó a formar parte de la zona Guerrero Sur.

Como miembros de comité de la recién estructurada área, tuvimos que sesionar cada vez en un grupo diferente, puesto que se pretendía que los miembros se enteraran cómo era el servicio de estructura, pagando el precio por las muestras de desagrado por parte de algunos compañeros, por «el ingrato privilegio de servir».

De esta forma, se pudo ir avanzando en la conformación de nuestras diferentes coordinaciones que trabajaban en las diversas actividades que sugiere la literatura de Alcohólicos Anónimos, como son las instituciones hospitalarias y carcelarias con informaciones públicas, con el trabajo hacia la comunidad profesional y en la promoción de la literatura de AA.

Es así como la estructura de Servicios Generales se organiza y se brinda a la comunidad con el único fin de seguir salvando más vidas y familias.

Por nuestro 1.^{er} distrito han desarrollado los trabajos diferentes miembros de comité, como: Moisés, Rogaciano, Rafael, José, Efigenio y su servidor; tan solo por las satisfacciones que da el servicio a otro ser humano.

Actualmente se encuentran al frente de los servicios del 1.^{er} distrito: Efigenio, Max, Lázaro, Gerardo, Constantino, Urbano y Agustín. ¡Felices veinticuatro horas!

3.º distrito

Juvenal



Hola, soy Juvenal y soy alcohólico. En mi peregrinar, recuerdo que yo llegué a la agrupación por los problemas que tienen todos los alcohólicos de todo el mundo... y por la preocupación por mi familia.

Así, un buen día fui al grupo «Volver a Empezar» —cuyo nombre lo llevo grabado en el corazón—. Ahí

encontré a mi padrino Jesús y a Manuel, quienes me recibieron, y donde tuve un encuentro muy interesante de un programa que no conocía, pero que, poco a poco, me fue agradando; primeramente porque ya no había crudas y mis problemas empezaron a disminuir en la familia... pero... pensando siempre en volver a tomar. Sí, descansar un rato, pero nada más...

Y así me empiezo a adentrar en este mundo mágico cubriendo todos los servicios básicos del grupo: cafetero, secretario, tesorero hasta llegar a ser representante de Servicios Generales, mejor conocido como RSG.

Gracias a Dios que tuve un gran padrino en los servicios, que es Jesús, quien fue el que me orientó y me dijo que era muy necesario servir y que observara a los compañeros que tenían servicio: cómo se preocupaban y se ocupaban, más que nada, en la transmisión del mensaje, y que era vital hacer y cumplir con un servicio.

Mientras tanto, en el 1.º distrito estaba como miembro de comité Eduardo, conocido como «Lalito»; como secretario se encontraba Simón, «El Huachinango»; y en la tesorería, estaba Jesús. Ya sumábamos más de 27 grupos, pero no se alcanzaba a cubrir la información, pues la dinámica de los servicios requería ir hasta La Ciénega,

en la parte de arriba de la sierra guerrerense, que es muy retirado.

Entonces, debido a estas necesidades, se viene una reorganización geográfica y administrativa, que se tuvo que realizar con varios participantes dispuestos a dar los servicios generales, y en el área se sugirió, se reflexionó y se decidió proceder con esta nueva visión, aplicando la fundación de otros dos distritos. Aunque, antes de este suceso, ya había, digamos, un miembro de comité alterno que cubría la geografía de La Unión, que era el compañero Servando, por la gran necesidad de llevar la información de AA.

Así que vieron la magnitud de esta necesidad y se replanteó todo dibujado que el 1.^{er} distrito sería La Unión, el segundo, Pantla y los 3.^{er} y 4.^o distritos correspondían a Zihuatanejo, que ya funcionaban así de manera simbólica, solo se le dio vida y reconocimiento ante la organización del área.

Y se viene la elección a través del Tercer Legado de Servicio, de manera democrática, donde participaban todos los que deseaban hacerlo, siempre y cuando reunieran los requisitos sugeridos por nuestro *Manual de Servicio*.

El concurso estaba disputado y con grandes deseos de servir por todos los participantes, hasta que tuvo que lle-

gar al vaso, en una rifa que encendió los ánimos. Y así fue como quedó conformado el flamante y recién creado 3.^{er} distrito, en el mes de enero de 2003, quedando con esta mesa de servidores:

Miembro de comité, su servidor; secretario, Jesús; tesorero, Abel; Información Pública, Higinio; en Plenitud, Ignacio; Literatura, Simón Eduardo; y Simón R. en Comunidad Profesional.

Cuando se da la separación de muebles, equipos e instrumentos del 1.^{er} distrito, se llega de común acuerdo, de manera consensuada, respetuosa y en armonía, aunque muy divertida, de rifarlos a través de un sorteo entre los tres nuevos distritos, así que fueron saliendo de la tómbola los ventiladores, el escritorio, la cafetera, ahí se fueron de manera igualitaria, y así...

Lógicamente, cuando iniciamos los trabajos había un poco de inseguridad porque quedamos puros servidores jóvenes en estas andanzas; la gran mayoría de los servidores «viejos», con experiencia, quedaron en el 4.^o distrito, pero fuimos haciendo, con mucha voluntad y pasión, los planteamientos necesarios para servir a nuestros compañeros y a los grupos de AA.



Poco a poco y de manera conjunta y organizada fuimos trascendiendo, y con mi padrino nos fuimos más seguros a trabajar en cada agrupación. Estos servicios nos dejaron una hermosa y grata experiencia, aprendiendo que uno debe de ir adaptándose a las necesidades grupales y, más que nada, a la transmisión del mensaje hasta alcanzar al alcohólico que aún está sufriendo, pues es el objetivo primordial de la agrupación de Alcohólicos Anónimos.

Así que el servicio es una gran emoción, una enorme fortaleza y un reflejo del sentimiento de gratitud por todo

lo que hemos adquirido a través de Alcohólicos Anónimos.

P. D.: Jesús siempre estuvo pendiente de esta entrevista, observando a su ahijado, por lo que el «indio» se dirigió a él para captar un gran y hermoso mensaje, cuando nos dijo:

«El servicio es recuperación y nos da mucha fortaleza, cumpliendo nuestro Legado de Servicio: transmitir el mensaje. Y así se forjan los líderes en AA, y se paga con gratitud todo lo que nos ha dado». Así sea.

4.º distrito

Porfirio



Para mí ha sido inolvidable. Llegué al programa de Alcohólicos Anónimos un 5 de agosto de 1996, por invitación de mi vecino Óscar, que estaba yendo al grupo y tenía como ocho días que me había invitado insistentemente. En esos momentos mi esposa se había ido a la Ciudad de México con mis hijas, y al encontrarme yo solo, me dije: «¡Ahora sí voy a beber libre y a gusto!». Aunque en mi última borrachera había aparecido en la Majahua todo arañado —como que me habían arrastrado los perros—, y ya no bebía; sin ir al grupo, pero con miedo.

Y el gordo me decía:

—¡Vamos al grupo!

Y un buen día, que le digo:

—¡Ora, pues, voy a ir!—. Le contesté nomás para que ya no me estuviera jodiendo.

Llegamos al grupo «Vida Junto al Mar», unos diez minutos antes de que empezara, pero yo vi que el local estaba muy limpio y trapeado, oliendo a Pinol, con una cafetera eléctrica y con un olor a café bien calentito, con *coffee break*, y esta visión me cambió la idea que tenía de la comunidad de Alcohólicos Anónimos... y me agradó la manera explícita y abierta de ser de mis compañeros, sobre todo de la libertad, porque cuando mi esposa me decía que me iba a encerrar con los alcohólicos, le daba

su maltratada, porque cuando yo preguntaba qué era esta agrupación, me decían: «¡Pues te meten al grupo a fuerzas... te sientan en una banca y te ofenden». Y esto me daba coraje.

Pero al asistir al que después elegí como mi grupo, me dijeron: «Mire, la verdadera comunidad es esta. Si usted no se siente a gusto, ahorita se puede ir, y si gusta venir otro día: bienvenido, aquí lo prohibido es prohibir».

Esta información me transformó... cuando me dicen: «Solo usted puede decidir».

Y ellos ya saben cómo queda uno, pero nadie nos dice: «Usted es un alcohólico».

Y sobre todo, la atención de los compañeros que me recibieron, como Agustín, Salvador A., Rogaciano C., coordinaba Efigenio R., estaba Cirilo M. y otro muchacho que no sé si se quedó porque ya no lo volví a ver... Luego llegó Tocho, un terapeuta profesional. Y luego se me pegó mi padrino, Agustín, quien me hablaba por teléfono y me decía: «¿Cómo vas?». Y pasaba por aquí, se bajaba y me decía: «Vine a dejar un viaje y te pasé a visitar». Aunque yo lo miraba pasar vacío, y nomás se daba la vuelta checando.

Y el doctor Abraham, que en paz descansa, era muy listo para coordinar las juntas de estudio. Nos hacía participar a todos con mucha habilidad, dando la palabra y agilizando para cambiar de orador... Y luego, nunca me mandaron... yo veía que un compañero agarraba la escoba, otro, el trapeador; otro, se iba a los trastes... y de ver, se antoja... el ejemplo arrastra, a mí nunca me dijeron: «Ponte a barrer». No, pero yo me dije: «Bueno, ¿cómo voy a estar nomás sentado, aquí...? Y esto me agradó.

Yo pensaba que no estaba mal, porque traía carro del año, todavía con los «náilonos». Pero no estaba bien. Y pues no es necesario que pierdas todo, hasta la manera de andar.

Así que en una junta de trabajo pedí la cafetería, y así, poco a poco, fui cubriendo todos los servicios del grupo. Aprendí mucho sobre la humildad, porque acá en la casa no quieres levantar ni tu plato. Y luego te encuentras con cada personaje que te ayuda, y aprendí que cada gesto de calidad era para que yo me superara, y el más beneficiado es uno.

Fui secretario, de plenitud, de literatura, coordinador, hasta que llegó el tiempo de elegir al representante de servicios generales... en ese tiempo yo iba unas tres o cuatro veces a la semana, y siempre llevaba mi bolsa de pan, todo

de buena voluntad; hasta que me dijo mi compañero Oliverio: «¡Este piensa que le vamos a dar el servicio de RSG nomás porque trae el pan, pero no. Vas pa' tras!».

Y recuerdo la elección interna: la jugamos Oliverio, mi padrino Agustín, Simón y yo... hasta que llegó el momento de jugarla en el sombrero... y yo fui el afortunado.

Y en un tiempcito después, me sucedió un caso familiar muy difícil, lo que hizo que me retirara un tiempo, pero al regresar el servicio a mis semejantes me ayudó mucho, a no tomar decisiones equivocadas, más, cuando mi padrino me decía: «Tú no te puedes rebelar contra la voluntad de Dios».

Y luego, tuve un encuentro con un psicólogo de la Armada de México, y fue de a gratis, cuando me dijo: «Hay heridas que solamente el tiempo las cura...».

Así que, dentro del 1.^{er} distrito, redoblé los esfuerzos y los deseos de trascender en el servicio dentro de Alcohólicos Anónimos, y con las informaciones al público andábamos hasta Petatlán compartiendo, y se fundaron otros grupos en la Boca de Lagunillas y Troncones.

Entonces íbamos con Ángel, hasta tres veces por semana, y ahí están los grupitos trabajando, hasta que en nuestra agrupación municipal se juntaron un poco más de 30 grupos, lo que nos hacía más difícil cubrir la información

y el servicio en todo el distrito. Y luego, las reuniones se extendían hasta las 3 de la mañana, y era una locura porque tenían que informar, planear, agendar y proyectar todos los comités de servicio, lo que nos llevó a la visión y solicitud al área de que se reorganizara la región de servicio, habilitando nuevos distritos, lo que sucedió en 2003, quedando como miembro de comité «Chico» U., y en la mesa de servidores, grandes personas, como Oliverio, mi padrino Agustín, Salvador, Cheto, entre otros. Me tocó con puro general, porque en este distrito quedaron todos los servidores viejos, por lo que no fue tan difícil el proceso de adaptación, pues la gran mayoría de mis compañeros tenían ya una gran experiencia en el servicio.

Aun así, nos fuimos a rentar el local junto al grupo «Vida Junto al Mar», y como no había para más, ahí tardamos un tiempcito sin tomar café, porque no había cafetera, y tomábamos las del grupo, hasta que nos dijeron: «¡No, ustedes ya están recuperados!».

Y luego sin luz, nos alumbrábamos con veladoras, porque los anteriores inquilinos de este lugar habían dejado un «cuentón» y no se podía pagar hasta que la señora que nos rentaba dijo que lo pagáramos a cuenta de renta; luego compramos madera e hicimos unos muebles rústi-

cos, mientras los grupos empezaban a mandar sus aportaciones, pero todo se fue enfilando entre la risa y las correrías para servir a nuestra agrupación.

En esos brincos, a «Chico» U., le dio una embolia, lo que hizo que se retirara del servicio del distrito, y Oliverio, por cuestiones de trabajo, no siempre podía ir a Acapulco a cubrir las reuniones del área, por lo que en el último año, como yo era el interino, pues me tuve que fletar para ir al bello puerto... y así se cubrió la primera gestión de nuestro distrito, hasta que se vienen las nuevas elecciones, pero yo ya estaba encarrerado en AA, pues conocía todos los «tejes y manejes» de los movimientos entre el área y sus distritos, y trataba de organizar y ofrecer la mejor actitud en el servicio a los alcohólicos. Y luego, como yo hago carnitas aquí, por lo que cuando Dios me bendice en la nueva elección como miembro de comité para un nuevo período, mi padrino Agustín, quien también participó en la elección, decía: «¡Vale m..., ganaron las carnitas de mi ahijado!».

Y al estar apadrinando para el servicio, Rafa me decía: «Les debes de dar un servicio y los informes como una caja de cristal para que lo vean y valoren por todos lados, debe de ser totalmente transparente, y así todos los alco-

hólicos te van a seguir apoyando, porque quieren y tienen el derecho de saber de cada centavo».

Posteriormente, se aperturaron los grupos de Las Pozas, dos en El Coacoyul, otro arriba de La Correa, el de Tomás... y ahí están funcionando y dando su servicio.

Y como sugerencia, se puede decir que nunca dejemos de dar estos servicios para el alcohólico que aún sufre, y que, si las palabras vencen, los ejemplos convencen.

30.º distrito

Wenceslao



Soy Wenceslao G. y «nací» en el grupo «Sendero de Vida». A mí me tocó fundarlo con Constancio y los dos José Luis, en el Mercado de Artesanías «La Hacienda».

Como el grupo era nuevo, el primer representante de servicios generales fue José Luis; luego Constancio, y más tarde le tocó a su servidor; yo fui RSG por ocho períodos consecutivos.

Llegué como servidor cuando solo había un distrito, el número uno, y estábamos todos juntos, pero eran como 27 grupos y no se alcanzaba a cubrir el servicio de estructura ni la información para todos, por lo que, sobre una decisión pensada, se fundaron el 3.º distrito, que era al que pertenecíamos inicialmente, y también el 4.º.

Así que en el tercer distrito quedaron como 18 grupos de Alcohólicos Anónimos... y lo mismo: no se alcanzaban a cubrir los servicios, y recuerdo que yo era el servidor de viajes y eventos. Entonces se venía un período de elecciones del área, y un compañero armó la revuelta para que se hiciera otro distrito... vinieron los del área, pero nosotros no queríamos separarnos del 3.º distrito. ¿Y por qué no queríamos la división del distrito? Porque pensábamos y sentíamos que todavía no era tiempo de este cambio de estafeta y que con otro período que esperáramos en el ser-

vicio estaríamos más fuertes y más maduros para este servicio de gran importancia.

Así fue como se presentaron servidores del área como Candelario R., Félix R. y Silvestre R. para realizar el proceso de elecciones y fundar un nuevo distrito en Zihuatanejo. En ese momento Santiago era el compañero más fuerte para ser el miembro de comité, pero como muchos no estábamos de acuerdo en que se separaran, se provocó mucho divisionismo, y el compañero no quería esperar... él decía que ya... entonces se vienen las elecciones y me tocó participar, y en la primera elección me la llevé «de calle», por mayoría, y por la gracia de Dios me tocó ser el primer miembro de comité del 30.º distrito. Y después de sentir un gran miedo, llegó la satisfacción. Temor, porque no me sentía capaz, aunque ya había hecho varios servicios dentro de AA, aun así es una experiencia nueva, pues gano y me llega más responsabilidad, y, como saben los alcohólicos: más tiempo, dinero y esfuerzo. Y ya que me pongo a platicar con mi señora, y le dije:

—¡Dame chance de servir a mi agrupación!

Y ella me contestó:

—¡Mira, Wences! Hubieras participado más joven, ahorita ya que... ¡más joven, sí!

Pero es una experiencia inolvidable y sin buscar reconocimiento, solamente la satisfacción y ver la vida desde diferentes perspectivas, y te empiezas a meter a los Conceptos, que esos casi no se meten en los grupos, lees y te superas.

Fue así que empezó el funcionamiento del nuevo distrito. Santiago fue mi secretario; Gerardo, el tesorero; a José Luis le tocó los viajes y eventos, Información Pública, Ricardo; Literatura a Francisco y CCP no tuvimos; luego vino el de regionalización del área, tocándonos de la Florería «Mary» para acá.

Pero en este tiempo, varios grupos se cerraron por el motivo de la pandemia, como «El Divina Providencia» y otros cuatro grupos, y la mayoría de los grupos estaban cerrados o abrían una que otra vez. Ya ven cómo somos los alcohólicos cuando se deciden a servir; solo permaneció abierto el grupo «Jack Alexander», de aquí de Ixtapa.

Ya trabajando como Distrito 30 se vinieron varios compañeros que ya habían servido y tenían más experiencia, por lo que no fue tan difícil al inicio; se organizaron y se dieron varias informaciones al público, se abrieron los grupos del Barceló y el del «Azul Ixtapa».

Así se fueron adquiriendo y viviendo varias experiencias, como de meterme de lleno a la literatura y conocer a

muchos compañeros, desarrollando la capacidad de volver a servir, así como ir haciendo amistad y compañerismo en todos los grupos de Zihuatanejo... y se fortalece el carácter. Puedo decir que el servicio te da fortaleza, es sentirse útil a la comunidad alcohólica, devolviendo algo de lo mucho que nos ha regalado el programa. Me siento muy contento de haber sido el primer miembro del comité del 30.º distrito.

Directorio

Tercer distrito

Grupo	Domicilio	Colonia
Distrito 3	Av. Paseo de Zihuatanejo núm. 102	El Hujal
Volver a Empezar	Av. Cuauhtémoc núm. 8 (Frente a la biblioteca)	Centro
Mayoría de Edad	Av. Presa del Riscal	Vicente Guerrero
Un Nuevo Día	Grupo Institucional	Reclusorio
Vicente Guerrero	Av. La Laja núm. 1	Vicente Guerrero
Lenguaje del Corazón	Av. Salvador Díaz Mirón Esq. And. Virgilio	El Limón
Solo por Hoy	Av. Zihuatanejo núm. 102	El Limón
Plenitud	Lat. Boulevard Ixtapa-Zihuatanejo	El Limón
Vida Esplendorosa	Av. Zihuatanejo núm. 102	El Hujal

Cuarto distrito

Grupo	Domicilio	Colonia
Distrito 4	Domicilio conocido	Darío Galeana
Vida Junto al Mar	Río Misisipi	Darío Galeana
Vive y Deja Vivir	Cuauhtémoc s/n (A 60 metros del Centro de Salud)	Coacoyul
Paraíso	Los Amuzgos (A 150 mts. de Invisur)	Los Amuzgos
Viviendo Sobrio	Los Mangos (frente al kínder de la C.T.M.)	La Esperanza
Volver a Vivir	Calle Principal (atrás de Agua Viva)	El Barril
Coacoyul	Vicente Guerrero (a un lado de la secundaria «España»)	Lomas de Sotelo Coacoyul
Un Milagro de Vida	Calle Chihuahua (frente al billar de Chico «El Cabezón»)	Progreso
Vista mar	Carretera Nacional Zihuatanejo-Acapulco	Vista mar (por la caseta)
Reflexión	Calle Principal (Frente a la ETA Núm. 52)	El Embalse
Siguiendo al Cordero	Av. Mazateco Esq. con Amuzgos	Morelos
CIJAC	Instalaciones del Centro de Integración Juvenil	Estrella
UNEMECAPA	(Atrás del Centro de Salud)	Coacoyul

Trigésimo distrito

Grupo	Domicilio	Colonia
Distrito 30	(Entre Sec. Carolina Coronado y planta tratadora)	Cuauhtémoc
Alegría de Vivir	(a un costado del antiguo DIF)	Las Salinas
Sendero de Vida	A un lado del antiguo DIF	Las Salinas
Jack Alexander	Centro Comercial Los Patios	Ixtapa
Aprendiendo a Vivir	A un lado del tinaco rojo	La Puerta
Dios por Delante	Av. Lázaro Cárdenas	Cuauhtémoc
Divina Providencia	Dom. Conocido	El Posquelite
Renacimiento	Prolongación Av. Morelos (frente a aguas tratadoras)	Las Salinas
Unidad sin Frontera	Av. Manuel Altamirano Núm. 5	Centro
Azul Ixtapa	Aula de capacitación (interior del hotel Azul Ixtapa)	Ixtapa

Grupos que realizaron el Servicio en Alcohólicos Anónimos y quedaron en la historia y en nuestros corazones.

Grupo	Domicilio y colonia
Nuevo Amanecer	Anexo a la iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe
Quinta Tradición	El Embalse
Siempre Unidos	Morelos
Hombres y Mujeres en Acción	Centro
Dr. Jellinek	El Hujal
Libertad	Zapata

Grupos que realizaron el servicio en Alcohólicos Anónimos y quedaron en la historia y en nuestros corazones.

Grupo	Domicilio y colonia
Nuevo Amanecer	Anexo a la iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe
Quinta Tradición	El Embalse
Siempre Unidos	Morelos
Hombres y Mujeres en Acción	Centro
Dr. Jellinek	El Hujal
Libertad	Zapata